Presentación

Presentamos en este número de la *Revista Latinoamericana de Teología* las ponencias del Congreso de Teología Latinoamericana que, con ocasión del XXV Aniversario del asesinato-martirio de Monseñor Romero, organizó la Universidad Centroamericana "José Simeón Cañas" (UCA) del 28 al 30 de marzo.

Para los organizadores, la finalidad consistía en tratar algunos problemas teológicos, históricos y eclesiales importantes, en la actualidad, bajo el supuesto de que Monseñor Romero, su vida y su pensamiento, pueden ayudar a plantear dichos problemas y a darles solución. De ahí que la temática versase sobre Dios, Jesús, la Iglesia, el martirio y los padres de la Iglesia, dando preeminencia a Monseñor Romero. Además de las ponencias, se ofrecieron diversos talleres sobre la misión de los laicos y las laicas, en la Iglesia, el presente y el futuro de la vida religiosa, la memoria histórica de los mártires, la solidaridad internacional.

En el Congreso se hicieron presentes teólogos y teólogas del tercer mundo, de varios países latinoamericanos y africanos. Cabe señalar que la presencia de África fue muy importante. En primer lugar, para dar voz a un continente no sólo explotado y martirizado, sino silenciado e ignorado. Y en segundo lugar, para poner un gesto de solidaridad —dar y recibir unos a otros y unos de otros— entre los diversos pueblos del tercer mundo. En concreto, dicho en palabras sencillas, un gesto de que "queremos recibir de África".

Dada la ocasión del Congreso era evidente que no podía ser un evento puramente académico. El aniversario de Monseñor convocó a miles de personas y al Congreso llegaron alrededor de 1,500. Esto hizo que la atmósfera que lo rodeó fuese muy especial. Se hacía presente un claro interés personal y grupal por recordar y agradecer a Monseñor Romero, por conocer la situación del pueblo, las comunidades y la Iglesia salvadoreña, por reforzar lazos de solidaridad. No es exagerado decir que el Congreso, en su totalidad, fue un acontecimiento único para todos los que se hicieron presentes. La palabra hablada y compartida fue luz para la razón, ánimo para la voluntad y, permítasenos decirlo, gozo para el corazón.

En esta edición de la revista publicamos todas las ponencias del Congreso, en el orden en que fueron pronunciadas, recordando que en la edición anterior, publicamos la carta que Don Pedro Casaldáliga envió: "Carta al hermano Romero". Durante los días de aniversario hubo también otros eventos teológicos. En este número publicamos la ponencia-testimonio de Mons. Kevin Dowling, obispo de Sudáfrica, "Aportes de Oscar Romero".

Finalmente, queremos agradecer a Catholic Agency For Overseas Development (CAFOD), Londres, porque su generosidad y solidaridad hicieron posible el Congreso.

Revista Latinoamericana de Teología

